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华 埠 资 讯

中使馆安全提醒：
切勿前往中非共和国外省地区

据中国驻中非大使馆网站消息 近期，
中非共和国外省地区发生多起针对中国企业
和公民的武装袭击、绑架、恐吓等恶性安全事
件，造成人员伤亡和财产损失。

请在中非中国机构企业和公民以及有意
赴中非的中国公民严格遵守中国外交部领事
司和驻中非大使馆有关提醒，勿前往中非首
都班吉以外地区。请尚在首都班吉以外地区
的中国公民立即向使馆进行个人信息报备并
立刻撤离。

希腊闽商总商会换届
陈千枝连任会长

据希腊《中希时报》报道 日前，希腊闽
商总商会举行换届暨第二届理事会就职典
礼。中国驻希腊使馆，希腊政府、商界和警界
官员代表、旅希侨团代表、欧洲兄弟侨团代表
及中希各界友好人士500余人出席典礼。陈
千枝连任会长。

中国驻希腊使馆办公室主任郭晓宇在致
辞中代表中国驻希腊大使肖军正对希腊闽商
总商会第二届理事会成功换届表示祝贺。他
表示，希腊闽商总商会自2019年成立以来，
广泛团结希腊侨胞，为团结服务侨胞、增进中
希交往作出积极贡献。

中马其顿省副省长亚利山德罗斯·萨诺
斯在致辞中强调了中国社区对塞萨洛尼基的
重要贡献，并赞扬他们对推进中希双边合作
和促进两国商业关系的热情。

陈千枝表示，希望未来加强与使馆、当地
政府及各兄弟侨团的交流与合作，相互助力，
优势互补，推进商会发展迈上新台阶。

菲华各界联合会举行换届
蔡永宁任新届主席

据菲律宾《世界日报》报道 菲华各界联
合会日前举行新届常务委员会议并改选新届
领导班子，副主席蔡永宁众望所归，任菲华各
界联合会2023至2025年度新届主席。

现任主席杨华鸿领导 2019至 2023届
委员会，在中国驻菲律宾大使馆大使黄溪连
及社会各界友好人士的大力支持下，兢兢业
业、无私奉献、开拓进取，推动各项会务改革
和组织建设取得令人瞩目的成绩，顺利完成
各项工作任务。大会一致通过敦聘其为名誉
主席。

五四青年节前夕，巴西华人华侨
青年联合会在圣保罗举行座谈会，共
议“青年责任与使命”。巴西电商公
司 HAIZ的执行董事邱丽珠受邀在会
上介绍传统进出口贸易企业如何转
型电商。

邱 丽 珠 手 写 了 满 满 一 页 讲 话
稿。然而，当华裔律师朱诗琪提到

“在地发展须尊重遵守巴西国情法
律”时，她被“点燃”了。“做电商的第
一步，是一定要诚信，一定要守法。”
邱丽珠现场喊话，忘记了讲话稿。

2017 年，邱丽珠位于巴西唐人
街“3月25日街”的货仓起火，全副身
家毁于一旦。她负债周转，全盘转型
电商，凭着“诚信”重新立足。再三年
东山又起，HAIZ成为巴西电商平台
规模最大的华商企业。

邱丽珠呼吁年轻的同行们合规
避税，不可存侥幸心理走歪路。“勤劳
敢拼，25街华商得以扎根巴西，在电
商转型期，我们脱颖而出的根本一定
是诚信守法。”她说。

今年以来，对跨境电商平台严格

课税成为中巴进出口贸易业者密切
关注的话题。如何在新的财税制度
下起飞？邱丽珠说，越来越多巴西商
人慕名而来，HAIZ一跃而成抢手货
源的批发商，成交量大幅提升，“一靠
中国制造的可靠品质，二靠扎扎实实
地每单开发票。”

巴 西 电 商 业 者 张 明 杰 深 有 同
感。他在圣保罗建设的带货主播孵
化基地，规模扩增速度超乎预期，不
少巴西网红慕名投入旗下，越来越多
华商意向合作往电商掘金。“中国的
电商发展路径和模式，取得举世瞩目
的成就，对巴西借势发展弥足珍贵。”

除了“爱拼会赢”，“文化留根”也
是巴西侨界青年们关心的又一个主
题词。巴西德馨双语学校校长魏万
古每年带领华侨华人子弟回中国开
展寻根之旅，还与中国华侨大学联合
办学，提供深造中文的机会。

在圣保罗州立大学就读语言学
博士的中国留学生朱智睿，正在开展
巴西华裔移民经历的田野调查，“想
搞懂方言里的中国，要先倾听华侨华

人走过的来时路”。曾在巴西水立方
歌唱比赛中夺魁的金家家，则期待赛
事拓展，“和不同肤色的外国人一起
唱中国歌，又有趣又感动”。

圣保罗州立大学孔子学院中方
院长叶丹说，作为巴西首家孔院，自
2008 年成立已招收学员近 2.4 万
人，各类文教活动惠及 53 万人次，

“中巴政经稳定，文教交流正持续升
温，有大批国际人才才能消融文化隔
阂，奠定人文基础。”

“作为青年一代，我们既是中巴
友好的见证者，也是中巴友好合作的
建设者。”巴西华人华侨青年联合会
会长周伟表示，“我们一同讲述中国
故事和巴西故事。”

“中巴发展正形成合力，为巴西
华侨华人拓展空间提供绝佳的舞台
和机遇。”中国驻圣保罗总领馆领侨
处主任荣强说，巴西侨青从五四精神
讲起，落于个体经历上，“彰显海外华
侨华人的精神风貌和创新能力，这是
对五四精神最好的纪念和弘扬。”

（林春茵）

巴西侨青的别样“五四”：

爱拼会赢·文化留根

据中新社报道 精神矍铄的张素久
一如既往地活跃在工作一线。日前，她受
邀带领美国巾帼会代表团来华访问。张
素久是爱国将领张治中的女儿，曾获评第
五届“中华之光——传播中华文化年度人
物”。谈及几十年来身为侨领的坚持与付
出，她表示：“我觉得我有责任做这些事，
我还有精力，华侨华人也非常支持我。”

积累认可信任

1954年，从清华大学毕业的张素久
到天津大学工作。1981年，46岁的张素
久赴美求学。而后，她留美工作，从纽约
到旧金山，最终落脚洛杉矶。

“在洛杉矶，我成立了公司，做电信业
务，为当地华侨华人提供了一些工作岗
位。”张素久回忆，当时前往美国务工的侨

胞多从事体力劳动，劳累辛苦且收入有
限。相比之下，为电信公司开拓市场的工
作颇受侨胞青睐。

20世纪90年代，中国经济高速发展，
与国际接轨的需求日渐增加。在美国科
技行业积累了颇多经验的张素久开始组
织两国间交流培训活动。“我与先生朱任
中都曾是大学老师，培训学习活动做起来
得心应手，逐渐积累了一些认可与信任。”

自此，从各行各业的短期培训活动，
到青少年间的中外文化交流，张素久的身
影持续出现在两国民间交往活动中，逐渐
成长为凝聚人心的侨领。

“加入侨团后，我们组织洛杉矶华侨
华人在中国国庆节时在当地广场上升起
五星红旗，唱中国国歌。国歌响起、红旗
飘扬的一瞬间，大家都很感动，还有人流

下眼泪。”张素久回忆。
侨领生涯中，张素久先后出任了清华

北美教育基金会会长、美国南加州北京联
谊会荣誉会长、美国南加州华人社团联合
会荣誉主席、美国青少年文化艺术协会会
长等职，数十年来为促进两国民间交往、
推动两国青少年互动交流倾尽心力。

发挥女性力量

在张素久看来，积极开展民间交流对
两国关系友好发展意义重大，而在民间交
往中，女性群体发挥着十分重要的作用。
2016年，张素久倡议创办了巾帼会，为在
美华裔女性群体提供交流合作平台，帮助
她们成为两国友好的民间推动者。

张素久表示，通过巾帼会，华裔女性
能够在提高自身素质的同时，积极与美国

本土妇女组织开展交流。“先自身强大起
来，再多与美国人交朋友，从影响身边的
人做起，这样才能讲好中国故事，帮助海
外朋友理解中华文化。”

一路走来，张素久见证了新中国成立
以来的诸多历史性瞬间。她表示，中国的
发展证明了中国道路的正确性。“中国是
为人民着想的国家，通过脱贫攻坚，中国
人人有饭吃、人人有衣穿、人人都能受教
育，从这个意义上来讲，中国是最有人权
的国家。”

“中华文化爱好和平，中国富起来后，
也希望帮助其他国家建设，推动和平发
展，相信大家都会看到这一点。”张素久表
示，相信中国发展将为维护世界和平作出
更多贡献，她也将继续带领华侨华人推动
中外民间交往，增进中外民众互信。

据中国驻科威特使馆消息 日前，中

国驻科威特大使张建卫在官邸举办“和中

国大使一起讲中文、品中餐”活动，科威特

王室成员阿努德公主、穆妮拉公主等 50
多名科中文学习者出席。

使馆外交官向来宾们介绍中科友好

交往历史、中国美景图片及工艺品，大家

一起包饺子、品中餐、诵诗词。张建卫还

和穆妮拉公主合唱了《好一朵美丽的茉莉

花》。现场充满欢声笑语。

来宾们表示更真切体验到中国文化

魅力，将努力学好中文，为促进中科人文

交流、巩固两国友好作出积极贡献。

和中国大使一起讲中文 品中餐

张素久张素久：：为推动中美民间交流倾尽心力为推动中美民间交流倾尽心力


